

Mensaje 507

París, 30 de agosto de 2024

La carencia de mente, la mente y la ausencia de mente

Se reproduce aquí, para ser contemplado por todos, un reciente y hermoso diálogo entre dos *kriyabanes*.

Pregunta :

Baba ha dicho que el Bhagavad Gita representa el viaje desde la carencia de mente hasta la no-mente a través de la mente.

Hoy, meditando sobre ello surgió la pregunta: “Quizás la ausencia de mente sea lo mismo que el *gunatita* o estado *nirguna*, porque las gunas están inactivas y las motivaciones desaparecen, pero ¿cuál es la diferencia entre la carencia de mente y la mente?”

Respuesta:

La mente es confusión y conflicto son mente. Duryodhana representa la carencia de mente porque en él no existe conflicto entre lo bueno y malo, entre *dharma* y *adharmam*. Por eso dice:

जानामि धर्मं न च मे प्रवृत्तिः ।

जानामि पापं न च मे निवृत्तिः।

Janami dharmam na cha me pravrtih

Janami adharmam na cha me nivrtih

Sé lo que es correcto, pero no lo haré.

Sé lo que es incorrecto, pero no me abstendré de hacerlo.

Él sabe que está en el camino incorrecto, pero se complace en ello. No está dispuesto ser corregido por la sabiduría de la vida, por las enseñanzas de Krishna. Su mente es completamente indolente (*jadataa*). Quizás eso sea carecer de mente.

En realidad, Duryodhana es la personificación de *tamoguna*; es decir: de *pramaada* (negligencia y arrogancia) y *moha* (apego y ilusión). En su cuerpo *sattva* y *rajas* están inactivos. Aquí predominan las reacciones de la matriz ego-mente y la inteligencia, la vida languidecen olvidadas.

Por otro lado, Arjuna representa el proceso mental del conflicto de opuestos. Está en conflicto y duda qué hacer y qué no hacer. Incluso cuando le dice a Krishna que no luchará, en algún lugar de su mente mantiene el pensamiento de que es su deber luchar contra el mal. Si hubiera creído totalmente en el *samnyaas dharma*, habría abandonado el campo de batalla sin decir nada a Krishna. Debido a que su mente no es totalmente inerte (*jada*) desea conocer el camino correcto. En el campo de batalla, la *tamoguna* le domina temporalmente en forma de indolencia, confusión y engaño y se siente triste. En este estado de confusión quiere saber cuál es su *dharma* y posee la energía de la comprensión suficiente para entregarse a un gurú, Krishna, que le muestre el camino correcto.

कार्पण्यदोषोपहतस्वभावः पृच्छामि त्वां धर्मसम्मूढचेताः।

यच्छ्रेयः स्यानिश्चितं ब्रूहि तन्मे शिष्यस्तेऽहं शाधि मां त्वां प्रपन्नम् ॥ 2: 7

Mi mente está confundida respecto a lo que es correcto ya lo que es incorrecto. Por favor, dime con claridad qué es lo mejor que puedo hacer. Soy tu discípulo a tus pies.

Aquí las reacciones de la mente están al mando. El intelecto de Arjuna junto con las percepciones sensoriales directas son adormecidas mediante los movimientos de la sensualidad (mente) surgidos como resultado de clasificar la situación actual como desagradable e indigna y no como agradable y provechosa.

Sin embargo, *satva* es la *guna* fundamental de Arjuna. En su ámbito, él ya ha protegido a las buenas personas y castigado a las malas en su área. En su exilio, enseñó danza a Uttara como Brihannala. Eso son *gunas sátvicas* y por eso tiene la posibilidad de deshacerse de la *tamoguna*.

Una palabra del Proceso-guru a través del cuerpo de Shri Ujjwal Lahiri:

Baba dice que el viaje del Gita es de Duryodhana a Krishna, a través de Arjuna. Es decir, desde la carencia de mente hasta la ausencia de mente a través de la mente. Compartimos esta analogía para haceros partícipes de la sabiduría de la vida con las limitaciones que suponen las palabras y el lenguaje humano.

Desafortunadamente y por razones prácticas, tenemos que usar palabras para tratar de capturar lo ilimitado e infinito, pero Baba también dice que, en muchas personas, las palabras conllevan el peligro de convertirse en ideas sin una verdadera comprensión; la palabra “árbol” no es el árbol.

El mensaje anterior utiliza palabras para tratar de explicar la carencia de mente, la mente y la ausencia de mente, pero si uno se sujeta a las palabras, solo desarrolla más ideas, más conceptualizaciones y entonces la idea se vuelve más importante que la comprensión real y se pierde el significado interior.

En los asuntos espirituales esto se aplica al compartir cualquier explicación.

¡Gloria a la ausencia de mente!

¡Gloria a Krishna!